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UN AÑO DE CAMBIOS 

El año 2023 fue un año de cambios para Brillantes Caminantes, A.C. (BC). Cuatro 
de nuestros seis miembros de la junta renunciaron o se retiraron de la 
participación activa. Nuevos miembros de la junta se ofrecieron como 
voluntarios y fueron elegidos. Los nuevos miembros fueron aprobados por la 
junta. Nuevos voluntarios se ofrecieron para formar parte de varios comités, 
incluido el Comité de Selección. Se están explorando conceptos para reorganizar 
la administración de BC. ¡Y presentamos una pastorela fantástica! 

Nuestra misión de "Apoyar a estudiantes mexicanos talentosos con recursos 
financieros limitados a través de becas universitarias, brindándoles mentoría y 
enseñándoles habilidades prácticas para la vida" está avanzando. 
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1. ACTUALIZACIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA 

1.1 Los siguientes oficiales de la junta fueron elegidos el 6 de febrero de 
2023 para mandatos de dos años:  

Ingrid Barradas Bribiesca, Presidenta 
Christina Rockrise, Vicepresidenta 
Carolyn Black, Tesorera 

Ingrid Barradas Bribiesca, Presidenta, y Christina Rockrise, Vicepresidenta, 
presentaron cartas de renuncia el 19 de junio de 2023.  

1.2 Los siguientes oficiales fueron elegidos el 6 de febrero de 2023 por un 
año: 

Euclides Santiago, completando el término del anterior Coordinador de Asuntos 
Estudiantiles, Ingrid Barradas Bribiesca. 
Catherine Krause, completando el término de la anterior Secretaria, Nina 
Johnson. 

Catherine Krause presentó su carta de renuncia el 6 de junio de 2023. 
Euclides Santiago se retiró de las responsabilidades como Coordinador de 
Asuntos Estudiantiles el 20 de octubre de 2023 debido a responsabilidades 
laborales. 

2. NUEVOS MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA PARA 
BRILLANTES CAMINANTES 

El 17 de julio de 2023, los miembros se reunieron en una reunión de emergencia 
en el comedor del Hotel Embajadoras. Se revisaron las renuncias del Presidente, 
Vicepresidente y Secretario; los miembros se dividieron en grupos para discutir 
el futuro potencial de Brillantes Caminantes y esas sugerencias fueron escritas 
por los miembros restantes de la Junta para la consideración de los miembros. Se 
solicitó voluntarios para los puestos vacantes en la Junta y Susan Castelazo se 
ofreció como Secretaria; o, si alguien más se ofrecía como Secretaria, Susan se 
ofrecería como Presidenta. 

Después de la reunión, Linda González habló con Susan y se ofreció como 
Secretaria después de su esperada reparación de hombro en los Estados Unidos. 
A la mañana siguiente, el 18 de julio, Karen Robinson habló con Susan y se 
ofreció como Vicepresidenta. El 25 de julio de 2023, la Junta designó a Susan 
Castelazo como Presidenta, a Karen Robinson como Vicepresidenta y a Linda 
González como co-Secretaria. Se informó a los miembros que ahora tenemos una 
Junta completa. 
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El 5 de agosto de 2023, se convocó a una reunión de emergencia de los miembros 
y se eligieron a los nuevos miembros de la Junta recién designados. También se 
decidió que Brillantes Caminantes estaba en condiciones de aceptar nuevos 
estudiantes, de acuerdo con las recomendaciones del Comité de Selección 

3. TEMAS RELACIONADOS CON ESTUDIANTES 

3.1 BC aceptó a dos nuevos 
estudiantes basándose en las 
recomendaciones del Comité de 
Selección: 

Narda Elizabeth Patlan Ramos, 
Derecho en la UGTO 

Angel Leonardo Antonio Granadas 
Flores, Ingeniería mecánica en el ITESG 

3.2 Five Students graduated: 

Odett Ibarra, Derecho 

Nayeli Rangel González, 
Contaduría pública 

Karla Ivett Ahumada Ramirez, 
Medicina veterinaria 

Jennifer Rodriguéz Vega, 
Ciencias políticas 

Jorge Humberto Martínez González, 
Matemáticas 

3.3 Reuniones de estudiantes en 2023 

Este año pudimos tener reuniones mensuales de estudiantes en persona. Según 
la preferencia de los estudiantes, generalmente nos reuníamos el primer sábado 
del mes. Cuando estaba disponible, la reunión se llevaba a cabo en el jardín del 
Museo Gene Byron gracias a la generosidad de Estela Cordero Cabrera 
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3.4 Cuestionario para estudiantes 

Con el tiempo, quedó claro que no solo BC no conocía detalles importantes y 
cruciales sobre el programa universitario de un estudiante (como el costo de la 
titulación), sino que los propios estudiantes tampoco lo sabían. Por lo tanto, se 
desarrolló un cuestionario detallado con estas preguntas pertinentes. El 
cuestionario fue significativamente modificado y actualizado por Rob Fleming y 
se entregó a los estudiantes y sus mentores para trabajar juntos en recopilar y 
enviar la información solicitada, de modo que todos estuvieran mejor 
informados. Cada otoño, los estudiantes volverán a realizar este ejercicio para 
mantenerse actualizados sobre los requisitos, etc. de su programa. 

3.5 Vinculación con graduados 

Varios de nuestros egresados asistieron a las Reuniones de Miembros los 
domingos por la mañana. Si queremos que continúen asistiendo, necesitamos 
programar nuestras Reuniones de Miembros en días y horarios en los que 
nuestros egresados que ahora trabajan (algunos que viven fuera de la ciudad) 
puedan asistir. Actualmente, los domingos por la mañana a las 11:00 a.m. 
parecen ser el mejor momento para que nuestros egresados y miembros 
empleados participen. 

4. LOGROS Y DESTACADOS DE LA ASOCIACIÓN 

4.1 Membresía  

En 2023 aceptamos a 9 nuevos miembros: 

Luis Barajas (violonchelista) 
Andy Barbosa (graduada de BC) 
Alfredo Aguilar (graduado de BC) 
Rocío Rocho Ramírez (dentista) 
Matilda Tónix (psicóloga) 
Joshua Valencia (ingeniero) 
Emma Hinajosa Caballero (restauradora) 
Melba Sarahí Hernández Figueroa (maestra) 
Oriana Landa (científica ambiental) 
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4.2 Nuevos mentores 

Con la llegada de los nuevos estudiantes en agosto, se asignaron los siguientes 
nuevos mentores: 

Bill Merrell está asesorando a Leo Granadas 
Oriana Landa está asesorando a Elizabeth Patlan 

4.3 Boletín informativo  

 

Kimberli Isaacs es nuestra editora del boletín informativo y preparó la edición de 
abril. Agota Page sigue siendo responsable del diseño y la distribución. 

4.4 Recaudación de Fondos 

La Pastorela  

La Pastorela, presentada por estudiantes de BC, 
sigue siendo el evento de recaudación de 
fondos más importante del año. Nuestros 
estudiantes interpretaron los diferentes roles de 
la Pastorela, que fue escrita y dirigida por Juan 
José Prado. El renacimiento se presentó en el 
Museo Gene Byron gracias a la generosidad de 
Estella Cordero Cabrera al permitirnos utilizar 
el hermoso jardín del museo. 

Promocionamos la Pastorela a través de carteles 
en toda la ciudad y en nuestra página de 
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Facebook. Sarahi Hernández y Rob Fleming trabajaron juntos para diseñar, 
imprimir y distribuir los carteles y boletos para la Pastorela. Se entregaron 
boletos a los miembros para que los vendieran, y lo hicieron con éxito. 

Pamela Naessig y Rob Fleming organizaron el 'frente de la casa' y los refrigerios. 
Se pidió a los miembros que prepararan alimentos o contribuyeran con dinero 
para los refrigerios, reduciendo significativamente este gasto. Muchas de las 
familias de los estudiantes asistieron. 

¡Los actores, bailarines, cantantes, estudiantes y voluntarios hicieron un trabajo 
excepcional! Nos informaron que esta fue una de las Pastorelas "mejores de 
todas". 

Solicitando donaciones de fin de año 
 
Como se ha hecho antes, también en 2023 se envió un correo electrónico de fin 
de año a nuestros donantes existentes solicitando su continuo apoyo. También 
se envió a personas que han expresado interés en nuestro trabajo, a 
patrocinadores en especie que están en nuestra lista de correo electrónico. 
También se publicó en nuestra página de Facebook.  

4.5 Expandir la conciencia pública 

La expansión de la conciencia pública va de la mano con la recaudación de 
fondos. Lanzamos nuestras nuevas páginas de Facebook e Instagram, lo que nos 
dio una presencia que no habíamos tenido antes. Este alcance ampliará nuestro 
reconocimiento y la comprensión del público sobre nuestra misión. La Junta 
espera centrarse en expandir la presencia en redes sociales en un futuro cercano. 

Nina Johnson, expresidenta de Columbia Británica, presentó un taller para 
nuevos miembros. Cubrió una variedad de temas, incluyendo una breve historia 
de la organización, las disposiciones de los estatutos, los servicios estudiantiles y 
el papel de los miembros. 

Continuamos nuestra participación en la feria sin fines de lucro GTO en el 
Jardin, el tercer año. 

4.6 Un “Working Group” sobre posibles cambios administrativos 

El 29 de noviembre, la membresía votó para que un equipo discutiera las 
posibilidades de reorganizar la estructura administrativa de Brillantes 
Caminantes con el fin de simplificar los procedimientos administrativos. Rees 
Storm aceptó ser el coordinador. Pamela Naessig, AJ Buckingham y Jorge 
Castelazo se reunieron en varias ocasiones y presentaron a la Junta, a través de 
correo electrónico, un informe detallando tres propuestas. La Junta está 
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examinando cada una de estas propuestas y presentará recomendaciones a la 
membresía a principios de 2024. 

4.7 Tecnología: Compartir documentos, 
direcciones de correo electrónico, informes 
personalizados de mentor 

La iniciativa de Google Workspace, inicialmente 
emprendida por la Junta Directiva de 2021, fue 
reintroducida a la Junta de 2023 en marzo. Rob 
Fleming asumió la responsabilidad de gestionar el 
ámbito digital de BC, sucediendo al voluntario Ross 
Russell. Reconociendo la importancia de las 
direcciones de correo electrónico con base en BC y la 
necesidad de un depósito compartido de documentos 
en línea, se formó un comité de orientación de 
Workspace, compuesto por Catherine Krause, Ingrid 
Barradas Bribiesca y Rob Fleming. 

Para mejorar la eficiencia, establecimos direcciones de correo electrónico para 
cada posición en la Junta de BC en lugar de los nombres individuales de los 
miembros de la Junta. Para una transición más fácil y continuidad, los futuros 
ocupantes de la oficina pueden acceder fácilmente a los correos electrónicos de 
sus predecesores para obtener contexto histórico y claridad. Además, obtuvimos 
un nombre de dominio más corto (URL), cambiando de 
brillantescaminantesgto.org a BCgto.org, facilitando la escritura y reduciendo 
errores al acceder a direcciones de correo electrónico o al sitio web. 

El comité estableció convenciones de nomenclatura y archivo tanto para 
documentos históricos como futuros. Se adquirió y configuró una aplicación 
para compartir contactos, proporcionando acceso a una base de datos unificada 
con campos personalizables. Rob Fleming llevó a cabo sesiones de capacitación 
integrales, incluyendo sesiones individuales y grupales con miembros de la 
Junta, centrándose en las mejores prácticas para la gestión de correos 
electrónicos y el almacenamiento de documentos. 

Se desarrollaron y desplegaron encuestas/formularios personalizados de 
informes de mentores para facilitar más fácilmente el seguimiento del progreso 
mensual y los contratiempos de los estudiantes individuales. 

4.8 Esfuerzos en curso 

La junta continúa trabajando en temas operativos. Estos incluyen: 
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Contamos con un nuevo Agente Registrado: Northwest Registered Agent 
(NWRA). NWRA aceptará cualquier documento legal en nombre de Brillantes 
Caminantes y nos enviará cualquier correo de EE. UU. por correo electrónico o, si 
es necesario, mediante Fed-Ex o DHL. La amiga de Nina Johnson, Donna Scott, 
ha estado desempeñando estas funciones para Brillantes Caminantes durante 
muchos años. Le agradecemos mucho por su servicio.  

Obtención de una escritura actualizada y cambio de firmantes en las dos cuentas 
bancarias de Brillantes Caminantes. 

Continuación de las Reuniones Mensuales de Estudiantes. 

Búsqueda de buenos candidatos para la elección de los cargos de Coordinador de 
Asuntos Estudiantiles y Secretario, ambos sujetos a elección en la Reunión 
Anual. 

Exploración de posibles cambios administrativos. Este proyecto se inició en 2023 
y continuará durante algún tiempo. 

Finalización de las revisiones al Manual de Mentores y realización de reuniones 
de mentores. 

Renovación del sitio web. 

5. INFORME FINANCIERO 

La tabla a continuación muestra los ingresos y gastos reales para 2023, así como 
el presupuesto adoptado para el mismo año. Financieramente, 2023 no fue un 
buen año para BC. Los ingresos totales reales, incluso con dos donaciones de 
$6,000, representaron solo el 63% del presupuesto propuesto. Los gastos reales 
fueron un 17% más bajos. El resultado fue que los gastos anuales superaron los 
ingresos anuales en $9,634. 

El presupuesto para 2024 se basa en los actuales 18 estudiantes. Las becas se 
calculan en función de los pagos reales a realizar (196). Habrá siete estudiantes 
graduándose en 2024, pero ninguno de universidades privadas. Por lo tanto, los 
gastos de titulación no serán tan altos como en años anteriores. Antes de aceptar 
nuevos estudiantes, se debe tener en cuenta los ingresos reales recibidos. 
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6. VISIÓN A FUTURO 

Brillantes Caminantes está fuerte. Se ha realizado mucho trabajo en 2023 para 
reconstruir Brillantes Caminantes y hay mejoras en eficiencia por delante para 
2024. En 2023 se formó un “Working Group” para brindar a la Junta y a la 
Membresía consejos informados sobre el ajuste de los procesos administrativos 
de Brillantes Caminantes; se unieron nuevos miembros, nuevos miembros de la 
Junta se unieron, fueron designados y fueron elegidos. Ahora tenemos un 
liderazgo cohesivo (y por lo tanto, fuerte) de nuestros miembros de la Junta. 
Todas nuestras reuniones de la Junta están abiertas a la membresía. 

Anticipamos un buen año (2024) por venir, ya que, con la ayuda de la 
membresía, desarrollamos más eficiencia en los aspectos administrativos de 
Brillantes Caminantes. El cambio no siempre es fácil, pero los cambios previstos 
son positivos y permitirán que Brillantes Caminantes sea más eficiente con el 
tiempo, los esfuerzos y las contribuciones fiscales de sus miembros y 
voluntarios. 

Estamos haciendo posible que nuestros graduados y miembros trabajadores 
participen de manera más activa y formen parte de nuestra membresía 
reprogramando nuestras Reuniones de Miembros y Reuniones de la Junta en 
días y horarios en los que puedan asistir. Se les invita a participar en las 
Reuniones de Miembros, Reuniones de la Junta y Reuniones de Estudiantes para 
conocer más sobre BC y encontrar la mejor manera de aportar su propia 
experiencia como profesionales en Guanajuato y exbecarios. 

La Membresía votó el 19 de junio de 2023 para permitir que la Junta contrate a 
Cecani para ayudarles a obtener la clasificación de donataria autorizada (una 
clasificación mexicana de estatus de organización sin fines de lucro). La Junta ha 
buscado asesoramiento profesional sobre el momento adecuado del proceso para 
convertirse en una donataria autorizada y lo perseguirá cuando tengamos una 
subvención gubernamental pendiente o una donación de una empresa que 
justifique el gasto, el esfuerzo para obtenerlo y el esfuerzo para mantener la 
contabilidad especial requerida por una donataria autorizada. 

Nuestro objetivo final es servir a nuestros estudiantes y permitirles crecer 
profesional y personalmente a través de la educación para convertirse en 
miembros valiosos de la sociedad mexicana. Esta es nuestra misión. Siempre 
debemos tenerla en mente. 

Esto y más son alcanzables con la ayuda de todos ustedes. Queremos agradecer a 
cada uno de ustedes por su tiempo y la dedicación que han invertido en BC a lo 
largo de 2023, un año lleno de cambios notables y, por lo tanto, de 
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interrupciones. Sin ustedes, nada de lo que se ha hecho hubiera sido posible. 
Ustedes son el futuro de BC. Juntos haremos este futuro mejor. 

Presentado por: 
 
Susan Castelazo, Presidenta; Karen Robinson, Vicepresidenta; Carolyn Black, 
Tesorera; Linda González, Secretaria; Experto en Tecnología, Rob Fleming 


